

L'édito



Bertrand CORMERAIS

Nouvellement élu et nommé adjoint aux travaux, j'ai en charge un secteur gourmand en deniers publics. C'est pourquoi, j'aurai à cœur tout au long de mon mandat de privilégier les investissements utiles et durables pour le bien des habitants de notre commune. Fort de mon expérience professionnelle dans une ville voisine, je souhaite apporter cohérence et qualité à nos projets, tout en les adaptant aux éventuelles subventions qui sont essentielles. Avec les membres de la commission travaux, nous avons pour objectif de réaliser l'ensemble des projets pour lesquels vous nous avez élus. Nous aimerions vous faire participer d'avantage et vous concerter pour améliorer nos idées, mais le contexte actuel ne le permet pas pour le moment... Lors de ce numéro, nous allons vous présenter les travaux en cours et à venir.

Bonne lecture !

A la une

Les travaux – Petits, moyens chantiers et grands projets

Les travaux sont inévitables dans une commune. Ils permettent d'entretenir mais aussi améliorer le cadre de vie des habitants.

Certains sont nécessaires au bon fonctionnement de la vie quotidienne ; d'autres ont pour vocation d'améliorer la sécurité, prévenir les risques, protéger le patrimoine, faciliter la vie des habitants, préserver la nature, ...

Ces travaux peuvent être réalisés par :

- les agents municipaux pour l'entretien courant des espaces verts et des bâtiments communaux
- le SIVOM que nous faisons intervenir plutôt pour les gros entretiens des chemins et voiries et la réalisation de petits projets

- les entreprises qui réalisent pour la commune, outre les travaux spécifiques avec des compétences particulières, les travaux demandant des moyens importants.

Notre objectif est de trouver le bon équilibre et d'honorer nos promesses de campagne, celles pour lesquelles nous avez élus. Nous aspirons à satisfaire le plus grand nombre, mais toujours dans l'intérêt de tous.

Sachant que les travaux engagés pour le compte d'une collectivité doivent répondre à un cadre juridique que nous devons impérativement respecter.

LES TRAVAUX DÉJÀ RÉALISÉS

Clôture et végétalisation de l'école

En ce début d'année, les abords des écoles ont été agrémentés de nombreux végétaux, dont 11 arbres de diverses essences qui permettront aux parents et enfants de profiter de leur ombre.

De plus, le grillage de la cour de l'école élémentaire a été entièrement remplacé et l'entrée principale sécurisée.

Nous avons bénéficié d'une subvention de 10 000 € pour ces travaux d'un montant initial de 26 000 €.

Il est également en projet de planter une haie à l'arrière de l'école maternelle, avec la participation des enfants.



Nouveaux abris-bus

Début mars, les trois premiers abris-bus offerts par la Région ont été installés à Ceyssat, route de Contournat, et à St Georges, place de la Halle. Pour l'installation de ces équipements, d'un coût total de 25 000 €, seule la confection des dalles maçonnées est à la charge de la commune.

Le dernier va être prochainement installé à St Georges, vers le SIVOM.



LES TRAVAUX À VENIR PROCHAINEMENT

Aménagements de Voirie

A **Lignat**, rue du Fort, un parking de 4 places va être aménagé avec des matériaux de qualité (pavés granit, mur en pierre), ainsi qu'un petit espace vert en fond de parking. Ces travaux d'un montant de 6 414 € sont subventionnés à 30%.

Toujours à **Lignat**, l'espace vert à l'entrée du village va être reconfiguré afin de créer deux terrains de pétanque, plus conviviaux et faciles à entretenir. Un distributeur à pain y a déjà trouvé sa place, et d'éventuelles manifestations pourront s'y dérouler (marchés, Food Truck, ...).

Enfin les jardinières béton seront supprimées et remplacées par des haies champêtres qui délimiteront les espaces et de nouveaux bancs compléteront cet aménagement.

A **Ceyssat**, route de Contournat, un lien piétonnier sera créé cette année, entre l'arrêt de bus et les maisons en sortie du bourg. Cet aménagement, d'un coût de 20 497 €, est subventionné à 50%.

A l'entrée du village de **Ceyssat**, nous avons sollicité le Conseil Départemental pour la réalisation d'une étude dont l'objectif est de sécuriser cette portion de route et d'aménager des liaisons piétonnes dédiées. En attendant, un ralentisseur va être installé en début d'année.

À **St Georges**, en sortie de village vers le SIVOM, nous étudions avec l'aide du Conseil Départemental, l'implantation d'un arrêt de bus couplé d'un aménagement de voirie type "entonnoir" afin de réduire la vitesse.

Arboretum

Un espace de jeux pour enfants sera installé sur le site de l'arboretum dès 2021. Nous travaillons actuellement à sa conception. Pour ce projet, dont le coût est de 13 000 €, nous devrions obtenir 80% de subvention.

Enfouissement des réseaux à Lignat

Le SIEG (Syndicat Intercommunal d'Electricité et de Gaz), en collaboration avec Enedis, doit renforcer le réseau électrique afin d'alimenter le nouveau lotissement situé route de Busséol à Lignat. Nous profitons de ces travaux pour enfouir l'intégralité des réseaux depuis la Place du Tilleul, où un nouveau poste sera installé, jusqu'au nouveau lotissement. L'enfouissement comprendra également les alentours de la Chapelle. Ces travaux d'une durée d'environ 3 mois devraient débuter en avril 2021.

Les travaux concernant la ligne basse tension sont pris en charge à 100% par le SIEG. Le reste à charge pour l'enfouissement des autres réseaux est de 30 200 €, pour lequel la commune a obtenu une subvention de 50%.



LES GRANDS PROJETS

Prévention des inondations

Certains habitants le savent bien, nous avons des problèmes d'écoulement d'eau lors des violents orages, sur les 3 bourgs. Plusieurs études, d'un montant de 24 400 € et financées à 80%, ont déjà été menées sur ce sujet.

Les premiers travaux ont été réalisés en 2019 à Ceyssat, pour un montant de 97 800 €. Ils ont permis de sécuriser le secteur de la Fontgrande en créant une galerie de collecte des eaux pluviales ainsi qu'un grand fossé permettant d'absorber les importantes quantités d'eau s'écoulant lors des forts épisodes pluvieux de plus en plus fréquents.

Nous allons poursuivre la concrétisation de ces études pour solutionner les problèmes sur les deux autres villages.

Nous reviendrons dans un prochain numéro pour vous détailler ces travaux ; mais voici l'idée générale des aménagements qui seront effectués :

A **Lignat**, le principe est de dévier le plus possible l'eau qui vient des hauteurs pour la dévier vers le Celet notamment. En complément, il sera créé un bassin d'orage à l'entrée du village (côté St Georges). Nous devrions obtenir 50% de subvention pour ces travaux conséquents estimés à environ 300 000 €

A **St Georges**, entre les rues du Sentier et de la Roquette, une conduite va être posée fin 2021 pour évacuer les eaux pluviales vers les réseaux existants. Pour en assurer la longévité, le revêtement des chaussées concernées ne sera réalisé (ou rénové) qu'une fois ces travaux effectués. Le coût de cette opération s'élève à 35 000 € et devrait être subventionné à 50%.

Toujours à **St Georges**, un bassin d'orage devrait être réalisé à l'aplomb du bourg, complété par la réfection du chemin en direction de Busséol. Nous sommes encore à la recherche de subventions pour ces travaux d'un montant de 140 000 €.

L'entretien régulier des chemins permettant d'éviter les forts écoulements d'eau, celui au-dessus de St Georges a été nettoyé.



Rénovation de l'école élémentaire:

Un des projets conséquents de notre mandat est la rénovation de l'école élémentaire, tant sur le plan de l'isolation thermique que sur celui de la mise aux normes actuelles. Elle fera aussi l'objet d'une restructuration complète afin de rendre les locaux plus fonctionnels et confortables.

C'est pourquoi, une étude de faisabilité est en cours. L'équipe de maîtrise d'œuvre travaille en collaboration étroite avec l'équipe éducative et nous donnera très prochainement le rendu final. Il sera également inclus dans ce projet une liaison entre les deux écoles ainsi qu'une production photovoltaïque.

Nous pourrions vous donner très prochainement les résultats de cette étude ainsi que le planning de réalisation de ce projet.

Voie douce de St Georges à Ceyssat

Lors des mandats précédents, plusieurs chemins piétonniers et sécurisés ont été réalisés, en particulier pour rejoindre l'école depuis Lignat et Ceyssat.

Nous allons multiplier ces équipements en gardant le principe du revêtement non étanche afin de limiter l'imperméabilisation des sols.

Dans un premier temps, nous souhaitons profiter des travaux de bassin d'orage pour réaliser une liaison piétonne sécurisée et arborée entre Lignat et St Georges.

L'aménagement de la sortie de Ceyssat en direction Contournat est aussi à l'étude.

Outre notre programme de campagne, nous avons l'ambition de relier les 3 villages ainsi que nos communes voisines avec ce type de cheminement dit «voie douce».

Les actualités

Distributeur à pain :

Bonne nouvelle pour tous les amateurs de pain frais !

Deux distributeurs ont été récemment installés sur la commune, sur les lieux les plus passants. L'un place de la Halle à St Georges est déjà opérationnel ; le second, situé sur le terrain de pétanque de Lignat sera mis en service mi-avril dès que le SIEG aura réalisé le raccordement.

Mise à part l'électricité, ces équipements ne coûtent rien à la commune. Alimentés par un artisan de St Babel, qui ne fait que du distributeur et des marchés, vous y trouverez jusqu'à 40 baguettes et pains frais du jour.

Le boulanger suit les quantités disponibles en temps réel et peut donc réapprovisionner les distributeurs à la demande en cours de journée.

La pâte, fabriquée à partir de levain naturel et de farine de froment (producteurs de la Limagne en agriculture raisonnée), est pétrie selon une méthode à l'ancienne afin de prolonger la conservation des produits et de limiter les problèmes d'intolérance au gluten.

Paieement en espèces ou par carte bleue.

N'hésitez-pas à tester !



Parcours orientation:

Deux parcours de course d'orientation vont voir le jour sur notre commune en 2021. Pour ce projet, nous avons obtenu une subvention européenne de 15 030 €, à déduire du montant initial de 18 850 €. Avec un départ commun de l'arboretum, les habitants et les touristes, sportifs ou non, pourront s'exercer sur deux circuits.

Le premier, avec une thématique « protection de l'environnement », sera plutôt destiné aux familles, débutants et scolaires.

Le second sera axé sur la découverte de notre territoire. Sur ce second parcours, nous souhaitons faire découvrir aux visiteurs le patrimoine historique, bâti et naturel de notre commune. Mais nous aimerions aussi les surprendre avec des lieux, des points de vue ou anecdotes plus ou moins insolites.

C'est pourquoi, si vous, St Georgeois, connaissez quelques recoins singuliers et histoires méconnues, nous serions ravis que vous acceptiez de les partager. Pour cela, vous pouvez envoyer un mail à la mairie ou déposer un petit mot dans la boîte aux lettres.

Merci d'avance pour votre contribution !

Point apport collectif Lignat:

Début 2021, un point d'apport collectif remplacera les poubelles individuelles pour les habitants du bourg de Lignat. Cet aménagement permettra d'éviter les nombreuses poubelles stockées dans la rue, souvent par manque de place chez les propriétaires. Le coût du ramassage des ordures ménagères sera plus faible pour les familles qui vont devoir basculer progressivement sur ce nouveau dispositif. Les habitations concernées recevront prochainement un courrier les informant de ce changement et du planning correspondant. Ce nouveau conteneur collectif sera situé Place de la Maison du Peuple, devant les ateliers techniques.

Ces travaux sont intégralement financés par le SBA.

Si cette opération donne satisfaction, elle sera étendue au bourg de St Georges où le stockage des poubelles pose toujours problème.



En bref

Distribution masques

En complément de cette édition des Actus, la municipalité vous remet deux masques par famille, conformes à la réglementation en vigueur.

Si vous souhaitez des masques supplémentaires, dans la limite des stocks, vous pouvez en retirer au secrétariat de mairie, aux horaires d'ouverture. Nous n'avons plus de masques enfant.



Panneau Pocket

Afin d'améliorer la communication envers les habitants, la municipalité vous propose une nouvelle application mobile.

Ce système vous permettra de recevoir des alertes et informations essentielles en temps réel, utiles à votre vie quotidienne et locale.

Vous trouverez un petit flyer explicatif dans ce numéro des Actus.

Cette application, à l'essai pendant 2 mois, sera pérennisée si elle donne satisfaction.

N'hésitez pas à la télécharger pour vous faire un avis !

COVID-19

Un centre de vaccination éphémère va être mis en place à Vic le Comte les 8, 9 et 10 avril au bénéfice des personnes de 75 ans et plus. Vous pouvez prendre RV auprès de la mairie de Vic entre le 29 et le 31 mars.

L'information a été personnellement transmise, par courrier, aux personnes concernées.

Informations complémentaires sur le site de la mairie de St Georges.

Elagage arbres

Chaque année, nous devons élaguer des arbres de la commune. Les agents communaux ont commencé la taille des parties accessibles puis une entreprise spécialisée va finir le travail. La municipalité prend également en charge l'évacuation des branches. Cette répartition du travail nous permettant de faire quelques économies.

License JV

La municipalité a racheté la Licence IV du bar de Lignat « chez Caro » dans l'objectif, notamment, de favoriser et faciliter le retour d'un lieu de convivialité sur notre commune

Inscription listes électorales

Les élections départementales et régionales auront lieu les 13 et 20 juin prochain. Si vous vous êtes inscrit sur les listes électorales de la commune durant l'année 2020, vous allez recevoir une carte d'électeur d'ici fin avril. Si vous ne l'avez pas reçue à cette date, merci de contacter le secrétariat pour vérifier votre inscription

Don

Un don de 100€ a été fait à la commune par une habitante récemment décédée.

La municipalité, touchée par ce joli geste, va utiliser cet argent pour acheter un arbre qui sera planté sur la commune (essence non définie).

Fleurissons et embellissons notre village !



Suite au succès du concours « maisons décorées de Noël » organisé par le Comité des Fêtes, la municipalité vous propose un concours des maisons fleuries, en partenariat avec le Comité des Fêtes et l'Arbre Nain Auvergnat.

Nous avons aussi sollicité l'école qui renouvelle son marché aux plantes. Vous trouverez un bon de commande dans cette édition des Actus, à retourner dans la boîte aux lettres de l'école ou le cahier des écoliers.

Les inscriptions au concours se font jusqu'au 30 mai en mairie.

Les bulletins d'inscription et le règlement sont à télécharger sur le site de la commune ou à retirer/consulter au secrétariat.

La remise des prix aura lieu en septembre.

Recensement citoyen obligatoire dès 16 ans



A compter du jour de leurs 16 ans, les jeunes doivent se présenter à la mairie munis :

- du livret de famille de leurs parents
- d'une pièce prouvant leur nationalité française afin de se faire recenser.

Une attestation de recensement leur sera alors délivrée. Ils seront ensuite convoqués (généralement l'année des 17 ans) pour participer à la journée défense et citoyenneté (JDC) par l'Etablissement du service national Sud-Est (Direction du Service National et de la Jeunesse – Ministère des armées).

Le conseil départemental du Puy de Dôme recrute

Assistants familiaux : Donnez du sens à vos journées avec un métier qui a du cœur !

L'assistant familial est la personne qui, en contrepartie d'un salaire, accueille des mineurs ou des jeunes de moins de 21 ans à son domicile. Il constitue avec l'ensemble des personnes résidant à son domicile une " famille d'accueil ".

Le Conseil départemental recrute toute l'année de nouveaux assistants familiaux dans le Puy-de-Dôme.



Faites le premier pas en vous renseignant lors de l'une des réunions d'informations à propos du métier d'assistant familial.

Renseignements sur www.puy-de-dome.fr/social/enfance-jeunesse/devenir-assistante-familiale



« Une naissance, Un arbre »

A partir de 2021, pour chaque naissance sur notre commune, un arbre sera offert par la Mairie aux heureux parents. L'arbre sera remis en octobre de chaque année, période propice aux plantations. Les parents pourront :

- soit récupérer l'arbre et le planter à l'endroit de leur choix (avec possibilité de le planter, en famille, dans l'arboretum).
- soit demander à la Mairie de planter leur arbre sur la commune.

Une manière pour nous de souhaiter la bienvenue à nos nouveaux petits habitants et de favoriser la production d'oxygène sur notre commune.



Le Festival d'ici & là... à besoin de vous !

Convivial, riche et foisonnant, le festival d'ici & là est un événement ouvert à tous proposé en plein air gratuitement depuis 2018. Durant deux jours, la manifestation accueille des artistes issus de disciplines variées (spectacle vivant, littérature, arts plastiques) ainsi que de nombreux partenaires tout en mettant à l'honneur une thématique. En 2021, c'est la nourriture qui sera mise à l'honneur, avec la complicité de Chantal Pelletier, l'autrice invitée de cette édition. Pour que la fête soit totale, nous avons besoin de toutes les bonnes volontés et sommes à la recherche de bénévoles. Si vous souhaitez participer, n'hésitez pas à vous contacter le service culture (culture@mond-arverne.fr).

Campagne de sensibilisation Valtom



Campagne de sensibilisation Valtom
Le Valtom63 (syndicat de valorisation et de traitement des déchets ménagers et assimilés du Puy de Dôme) lance une campagne de sensibilisation au jardinage naturel et à la réduction des déchets verts. Guides téléchargeables sur www.valtom63.fr et consultables en mairie.

La parole à l'opposition

Aucun article ne nous a été communiqué

Antenne relais

Il y a quelques jours, une antenne Free a vu le jour en contrebas du bourg de St Georges. Cet équipement est installé sur une parcelle privée, à plus de 400m des habitations les plus proches. Toutes les démarches administratives étant conformes, la municipalité n'avait pas de raisons légales de refuser son installation. A savoir que cette antenne pourra être partagée avec d'autres opérateurs de téléphonie.

Avis de Décès

Cédric Meynier,
Maire de St-Georges-sur-Allier,
le Conseil Municipal
et l'ensemble du personnel communal
vous font part du décès de
Mr Georges ROBINET
Maire de St Georges
de 1966 à 2001
Et présentent leurs sincères condoléances
à la famille et aux proches.

Point fibre



Les villages de Saint Georges et de Lignat seront intégralement couverts par le réseau fibre fin juin 2021, hormis les habitants de la route de Busséol à Lignat qui devront attendre l'enfouissement des réseaux électriques. Concernant le village de Ceysat et le groupe scolaire, nous avons relancé de multiples fois les services concernés pour accélérer ce déploiement qui dépend de la Région. Notre objectif : que toutes les habitations puissent être raccordées à la fibre avant la fin de l'année 2021.

Traitement chenilles

Pour supprimer les nids de chenilles qui ont envahi de nombreux arbres de la commune, les branches d'une trentaine d'arbres situés sur le domaine communal (majoritairement à Lignat) ont été coupées puis évacuées. Cette intervention s'ajoute aux éco-pièges déjà installés. Cependant, afin de limiter la prolifération de ces nuisibles, il est indispensable que les arbres des propriétés privées soient également traités.

Marché bimensuel

L'équipe municipale et la commission Sociale-CCAS souhaitent renouveler le marché mis en place l'année dernière sur la période estivale, les 2èmes et 4èmes vendredis des mois de mai à septembre. Nous sommes donc à la recherche de producteurs locaux ! Si vous connaissez de bonnes adresses ou si vous êtes vous-même producteur, merci de contacter la mairie !



La réussite de ce marché tiendra à la fois à la présence régulière de producteurs variés et de qualité, mais aussi à un nombre de clients suffisant. Nous comptons sur vous !

Périscolaire

Pauline BIGOURIE, la nouvelle directrice du service périscolaire, a pris ses fonctions depuis le 19 mars. Nous lui souhaitons la bienvenue.

Nouveautés à la médiathèque



Comme trois fois par an, la médiathèque départementale nous a apporté plein de nouveautés ! De quoi renouveler notre choix et vous faire découvrir de nouvelles lectures, films et musiques. Nous vous attendons nombreux les vendredis de 17h à 18h30 !

